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Grande BellezzaGrande Bellezza

VALORIZZIAMO LA CULTURA E IL SENSO DI COMUNITÀ CON TANTI EVENTI
PER GRANDI E PICCOLI: È INIZIATA LA RASSEGNA ESTIVA!
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Avete mai visto un’organizzazione, 
che sia un’azienda privata, un’i-
stituzione pubblica o un ente del 

terzo settore, che mantiene 5 sedi nello 
spazio di 5 km quadrati? Probabilmente 
no e sarebbe del tutto normale perché in-
crementare le sedi in uno spazio ristretto 
significa moltiplicare i costi di funzio-
namento delle strutture che richiedono 
di essere riscaldate, illuminate, pulite e 
manutenute, senza alcun reale vantaggio 
in termini di capillarità sul territorio. A me 
non è mai capitato di osservare una simile 
organizzazione, almeno prima dell’inizio 
del mio servizio per Corsico. La nostra 
città infatti, storicamente, ha sempre 
sviluppato le sue attività su 5 strutture 
distinte: via Roma (ragioneria e tributi), 
via Monti (servizi demografici), via Dante 
(servizi sociali), via Caboto (Comando di 
Polizia Locale) e cascina Agostoni (Uffi-
cio tecnico e ambiente). Cinque palazzi 
per cinque settori dell’ente, un palazzo 
per ogni settore, con una moltiplicazione 
insostenibile dei costi gestionali e orga-
nizzativi e la conseguente sottrazione di 
importanti risorse ad altri servizi pubblici.

Un tempo avere molte strutture comunali 
era un simbolo di prestigio istituzionale 
ed era giustificato dal fatto che gli enti 
locali godevano di ingenti trasferimenti 
statali per mantenere gli immobili, assu-
mevamo un elevatissimo numero di di-
pendenti e la loro attività amministrativa 
veniva svolta su supporti cartacei che ne-
cessitavano di spazi di archiviazione mol-
to ampi. Da almeno 20 anni tutte queste 
condizioni sono cessate: le risorse sta-
tali si riducono ogni anno, il numero dei 
dipendenti pubblici è calato nettamente 
(nel caso di Corsico più che dimezzato), la 
digitalizzazione ha trasformato i proces-
si amministrativi eliminando le necessi-
tà di archiviazione e di presenza fisica 
del personale in sede (grazie allo Smart 
Working). Proprio per queste ragioni mol-
ti Comuni di dimensioni comparabili alla 
nostra, già molti anni fa, hanno scelto di 
accorpare le loro sedi in meno edifici o 
addirittura di realizzare sedi municipali 
uniche. Il Comune di Corsico invece no: 
nessun percorso di razionalizzazione e di 
cambiamento organizzativo è stato mai 
intrapreso in relazione alle mutate con-
dizioni del contesto economico e tecno-
logico. 

Questa situazione non era più sostenibi-
le ed era giunto il momento di cambiare 
radicalmente. Per diminuire i costi di 
funzionamento e facilitare la comuni-
cazione e il coordinamento tra uffici 
diversi, storicamente una criticità nel 
nostro Comune, abbiamo avviato un per-
corso di razionalizzazione delle sedi co-
munali passando da 5 a 3 edifici ammi-
nistrativi. L’ufficio tecnico - che è stato 
fondamentale per portare a termine la 
riorganizzazione e riqualificazione degli 
spazi e che ringrazio per questo - sarà 
accorpato entro l’estate presso il Muni-
cipio di via Roma. La razionalizzazione è 
stata possibile grazie alla digitalizzazio-
ne dell’archivio edilizio (che peraltro ac-
corcerà sensibilmente le tempistiche di 
accesso agli atti) e alla riconfigurazione 
degli spazi interni. I servizi presenti in via 
Dante sono invece già stati completa-
mente ricollocati in edifici già esistenti, 
a seguito della chiusura avvenuta l’anno 
scorso per problemi di carattere strut-
turale. Così facendo, in via Monti sono 
collocati tutti i servizi alla persona, in 
via Caboto il comando di Polizia Locale 
e in via Roma le attività istituzionali e di 
programmazione economica e tecnica. 
L’organizzazione è ora più ordinata e ra-
zionale, semplificherà il coordinamento 
tra uffici e consentirà importanti rispar-
mi di spesa che reinvestiremo sui servizi 
per la comunità.

La valorizzazione degli spazi di lavoro 
per attrarre o fidelizzare i dipendenti è 
pratica normale nel privato; con meno 
sedi è fondamentale iniziare a fare an-
che questo, specialmente in un periodo 
in cui i nuovi dipendenti pubblici sono 
pochi e molto mobili rispetto al passato 
e per questo scelgono di lavorare per le 
Amministrazioni in cui possono avere 
migliori condizioni di contesto (si noti 
che gli stipendi negli enti locali sono fis-
si, non competitivi rispetto al privato e 
rigidamente stabiliti dai contratti nazio-
nali). A Corsico, per intenderci, gli uffici 
sono stati imbiancati l’ultima volta più di 
20 anni fa. Per questo, con la riorganiz-
zazione, abbiamo anche riqualificato le 
strutture di via Roma e nei prossimi anni 
continueremo con via Monti e in partico-
lare con la riqualificazione complessiva 
del Punto Comune per rinnovarlo.
In questi anni abbiamo innovato tan-

tissimo sul fronte delle risorse umane: 
valorizzando il merito di chi si impegna 
al massimo, lavorando per obiettivi, con-
trollando e sanzionando i comportamenti 
scorretti, conciliando l’equilibrio tra la-
voro e vita privata. Abbiamo assunto 3 
nuovi dirigenti, cambiato 10 funzionari su 
11, e assunto oltre 70 dipendenti su un to-
tale di 170. Abbiamo introdotto i buoni pa-
sto, creato il welfare aziendale (primi tra 
tanti comuni), regolato lo Smart Working, 
e avviato il primo vero piano della forma-
zione permanente per i dipendenti. Si 
tratta di un cambiamento epocale in solo 
4 anni rispetto a un’organizzazione che 
era completamente ferma. Queste scelte 
organizzative interne sono le meno evi-
denti all’esterno ma sono quelle che più 
hanno impatto sulla qualità dei servizi of-
ferti dall’ente pubblico nel medio periodo. 
Tutto quello che abbiamo già realizzato e 
che stiamo costruendo per la comunità, 
dalla riapertura del nido Monti alla nuo-
va biblioteca, ha radici in queste scelte 
organizzative. Per questo tengo partico-
larmente a ringraziare l’Ufficio Risorse 
umane con cui in questi anni abbiamo 
percorso una strada coraggiosa di inno-
vazione, correttezza e merito che valoriz-
za l’impiego pubblico e la sua missione di 
servizio per la comunità. Continueremo 
su questa strada. 

Il sindaco
Stefano Martino Ventura

Le scelte meno visibili
sono quelle che contano di più
E VI RACCONTO PERCHÉ

  WhatsApp al 347 535 7163
  STEFANO.VENTURA.CORSICO
  STEFANO.MARTINO.VENTURA/
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Sono tanti i cantieri già allestiti in 
città e molti altri partiranno nelle 
prossime settimane, “con l’obiettivo 

di riqualificare strade, marciapiedi, strut-
ture scolastiche e sportive – commenta 
l’assessore Maurizio Magnoni – e creare 
nuove aree più belle e fruibili da cittadine 
e cittadini”. Le operazioni che riguarda-
no le manutenzioni dei manti stradali e 
dei marciapiedi hanno interessato, nelle 
scorse settimane, le vie Caboto, Verdi e 
Fermi: sono in fase di completamento gli 
interventi con il tracciamento della segna-

letica orizzontale; già partite le attività di 
posa della nuova recinzione e il ripristino 
del marciapiede (via Verdi) e ultimati gli 
interventi su via Fermi, dove si procederà, 
ora, con le asfaltature. Lavori previsti an-
che per la riqualificazione di viale Italia, 
via Malakoff, passaggio Curiel e per i mar-
ciapiedi di via Galilei. Gli operatori incari-
cati dal Comune stanno, inoltre, lavorando 
per la riqualificazione dei servizi igienici 
della Caserma dei Carabinieri e per quel-
li all’interno della scuola primaria Salma. 
Sono iniziate anche le attività di demoli-

zione della vec-
chia palazzina di 
via Monti 23, che 
da anni versa in 
stato di degrado 
e causa criticità 
agli abitanti dei 
condomini vici-
ni. Per quanto 
riguarda le strut-
ture sportive, 
sono in fase di 
conclusione le 
lavorazioni sulla 
copertura e sugli 
spogliatoi del Pa-

lazzetto Travaglia; sono in avvio le attività 
di riqualificazione delle facciate esterne in 
corrispondenza della micropiscina (scuo-
la Salma) e della pavimentazione della pa-
lestra di pattinaggio di fronte alla scuola 
Curiel. Anche le strutture scolastiche 
sono sottoposte a interventi importanti, in 
particolare sulle coperture e facciate della 
scuola primaria Curiel e sulla parte ester-
na della scuola media Buonarroti. Inoltre, 
è prevista la rigenerazione di due aree: tra 
via Mazzini, via dei Lavoratori e via Fiume 
e la porzione ad angolo tra via dei Lavora-
tori e via Fiume. Gli interventi renderanno 
le due aree più belle e fruibili, con nuove 
pavimentazioni e percorsi pedonali, una 
rinnovata area cani per la prima zona di 
intervento, aree di aggregazione e la ri-
qualificazione del verde con nuove pian-
tumazioni, oltre alla realizzazione di nuovi 
parcheggi a servizio del quartiere. 

Strade, marciapiedi, scuole, 
strutture sportive, nuove aree: 
tutti i lavori in corso 

È in corso l’importante 
intervento, con l’utiliz-
zo di piattaforma ae-
rea, per la sostituzione 
di tutti i parapetti del 
ponte di viale Libera-
zione, ammalorati e non 
sicuri. Dopo i lavori sul-
la parte di viadotto che 
si affaccia sulla piazza, 
completamente riqua-
lificata, il Comune sta 
sostituendo tutti gli altri 
parapetti, completando 
anche il  risanamento 
conservativo delle par-
ti sottostanti il ponte e 
le cordolature. Gli in-
terventi, eseguiti con 
mezzi speciali e divisi 
in quattro fasi, termine-
ranno in estate. 

POSIZIONAMENTO DEI PARAPETTI: 
CONTINUANO I LAVORI 

Come chiamiamo
la nuova biblioteca? 

I  lavori al sottoponte Galetti, nella struttura che ospiterà 
la nuova biblioteca con caffè letterario, proseguono 

con le operazioni di completa riqualificazione della parte 
interna (demolizioni, nuove costruzioni e rifacimento de-
gli impianti) e di quella esterna, per sostituire tutti i ser-
ramenti (compreso il bellissimo lucernario) e posizionare 
i pannelli coibentati. L’intitolazione sarà condivisa: come 
vorreste chiamare la nuova biblioteca di Corsico? Manda-
teci le vostre proposte scrivendo a cultura@comune.cor-
sico.mi.it e seguiteci sui social del Comune!

Lavori ai marciapiedi di viale Italia

Nuovi interni palazzetto Travaglia

Nuova cancellata di via Verdi
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Per consentire a bambini e ragazzi di giocare e fare 
attività fisica all’aperto durante la bella stagione, 
sono state riaperte le aree dedicate ai piccoli e allo 

sport all’interno del parco Giorgella. I lavori proseguono, 
per completare il grande progetto di riqualificazione del 
polmone verde cittadino. Nei prossimi mesi, gli operatori 
andranno avanti con gli interventi per ultimare le aree dove 
saranno posizionati i giochi di una volta, per riscoprire 
antichi divertimenti, e gli spazi dedicati agli amici quattro 
zampe. In più, si prosegue con il rifacimento e la creazione 
dei camminamenti e dei sentieri interni al parco e, alla fine 
dell’estate, sarà effettuata la nuova semina per il manto er-
boso. “In parallelo – spiega l’assessora Chiara Silvestrini –, 
continuano i lavori anche al parco Cabassina, con il com-
plesso intervento di rifacimento delle sponde e delle sco-
gliere, e al parco Resistenza, dove i lavori sono suddivisi 
in fasi, lasciando sempre aperta e accessibile un’area del 
parco. Gli operatori proseguono gli interventi di completa 
riqualificazione per mettere a disposizione di cittadine e 
cittadini parchi più belli e fruibili da grandi e piccoli”.

Si torna a giocare e a fare 
sport al parco Giorgella! 

I risultati della
campagna MOLF 

L’analisi MOLF sulle emissioni odorigene, 
effettuata dal Comune con la consulen-

za tecnica di ARPA Lombardia per rispondere 
al disagio espresso dai cittadini del quartiere 
Burgo, conferma che le molestie olfattive pro-
vengono dall’azienda Synextra. L’impresa se-
para imballi in plastica e il Comune non ha alcun 
titolo per revocare l’autorizzazione concessa 
anni fa da Città metropolitana, come spiega-
to dai tecnici alla presentazione dei risultati. 
L’esito della campagna MOLF conferma un “di-
sturbo oggettivo attribuibile alle attività svolte 
negli impianti Synextra, superiore al 2%, valo-
re indicato dalle norme vigenti per richiedere 
all’azienda interventi di riduzione delle emis-
sioni odorigene”. Gli elementi saranno discussi 
all’interno di un tavolo tecnico con istituzioni e 
azienda per valutare le misure di contenimento 
degli odori da attuare. 

La lotta agli incivili si costruisce insieme. Per 
questo, il Comune ha indetto un Avviso pubblico 
per costituire una rete di volontari, le Sentinelle, 
che aiutano la propria città (senza impegni orari 
o obblighi) inoltrando al Servizio Tutela Ambien-
tale in modo preciso ed efficace, e in seguito a 
una breve formazione, la presenza di abbandoni 
sul territorio. Per far parte delle Sentinelle, all’in-
terno del progetto “Contrasto agli abbandoni”, 
basta inviare i propri riferimenti all’indirizzo email 
tutelambientale@comune.corsico.mi.it. 

L’obiettivo è creare appezzamenti più curati e belli e 
arricchire l’iniziativa di un valore ambientale e socia-
le. Gli aspiranti ortisti hanno intrapreso un percorso di 
rigenerazione, creando un bellissimo rapporto di col-
laborazione e condivisione tra loro e con il personale 
di Italia Nostra e del Comune. 
Insieme, si costruiranno i nuovi appezzamenti, si re-
digerà un regolamento e verrà costituito un comitato 
ortisti. Per far parte dell’iniziativa, basta scrivere un’e-
mail a patrimonio@comune.corsico.mi.it. 

“Dal 2022, con l’installazione della prima stazione di ricarica dei veicoli elet-
trici ultra veloce – spiega l’assessore Stefano Salcuni –, abbiamo avviato un 
cronoprogramma per incentivare la mobilità sostenibile, ridurre l’inquina-
mento e tutelare l’ambiente. Ora abbiamo 20 colonnine attive e continuere-
mo ad ampliare l’offerta”. In parallelo, si lavora per aumentare il servizio di car 
sharing e per creare nuovi percorsi ciclabili, con l’obiettivo di creare una città 
sempre più sostenibile. 

VOLONTARI CONTRO GLI ABBANDONI 

PROGETTO ORTI: CONDIVISIONE E PARTECIPAZIONE 

CONTINUIAMO A INVESTIRE SULLA MOBILITÀ SOSTENIBILE 
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Sono molto motivati e determinati a 
lavorare per la comunità, al fianco 
di cittadine e cittadini di Corsico. 

Nelle scorse settimane, sono entrati in 

servizio al Comando di Polizia Locale Giu-
lia Dell’Oca, nuovo ufficiale, e tre agenti. 
L’ufficiale Dell’Oca ha 27 anni, con sette 
anni di servizio nel ruolo di agente di Po-

lizia Locale nel reparto radiomobile. Dal 
2018 al 2022 è stata in forza alla Polizia Lo-
cale di Como, per poi lavorare al Comando 
di Rho. I nuovi assunti dal Comune sono 
tutti desiderosi di impegnarsi con profes-
sionalità per il bene della città, entrando 
a far parte del Comando corsichese: una 
squadra fatta di donne e uomini che ogni 
giorno svolgono questo importante lavoro 
con grande responsabilità. Nuovi agenti 
e ufficiale sono stati accolti dal sindaco 
Stefano Martino Ventura e dall’assesso-
re Stefano Salcuni che hanno augurato 
loro buon lavoro. Si continua a investire in 
questo importante settore per la sicurez-
za cittadina.

Nuovi agenti e ufficiale
in forza alla Polizia Locale

C’erano anche i volontari della Protezione 
Civile di Corsico tra i tanti gruppi che hanno 
prestato aiuto ai territori colpiti dai violenti 
temporali e alluvioni del 15 maggio 2024. I 
volontari sono stati ringraziati dai comuni di 
Gessate e Bellinzago Lombardo che hanno 
consegnato gli attestati ed espresso parole 
di gratitudine. Nove volontari di Corsico si 
erano subito attivati per sostenere i territori, 
dimostrando, ancora una volta, professiona-
lità e generosità. La Protezione Civile di Cor-
sico è stata coinvolta anche a sostegno dei 
colleghi di Roma, per assistere i fedeli duran-
te la celebrazione di insediamento di Papa 
Leone XIV. Grazie ai componenti del gruppo 
di Corsico per le fondamentali attività!

GRAZIE ALLA PROTEZIONE CIVILE! 
Decoro urbano: le attività 
del Comando di Corsico 

Sono circa 200, negli ultimi mesi, gli interventi della Polizia Locale sull’ab-
bandono di rifiuti. Il Comando di Corsico è impegnato quotidianamente in 

questa specifica attività, contro il degrado e l’inciviltà di alcuni che, con i loro 
comportamenti, danneggiano tutta la città. Grazie agli accertamenti della Po-
lizia Locale, è stato possibile sanzionare diversi incivili. Proseguono, inoltre, i 
controlli per il rispetto dell’ordinanza sulla limitazione degli orari di vendita e di 
consumo di alcol, con sanzioni per i trasgressori. In parallelo, gli agenti prose-
guono l’attività di identificazione e rimozione dei veicoli in stato di abbandono 
su tutto il territorio. Tra lo scorso anno e l’inizio del 2025, sono stati rimossi oltre 
70 veicoli. “La procedura è lunga e complessa – spiega l’assessore Stefano Sal-
cuni –: ci sono dei tempi tecnici previsti dalle normative, a tutela dei proprietari 
dei veicoli, e un iter da rispettare prima di procedere con la rimozione dei mezzi 
abbandonati. Ringrazio la Polizia Locale di Corsico per l’impegno in questa im-
portante attività, fondamentale per il decoro cittadino, insieme alla prevenzione 
e repressione degli odiosi reati e illeciti per le violazioni sulle norme ambientali”.
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Legalità al Cag
“Un passo verso il futuro”: 
le parole di Martina 

“Il Centro di aggre-
gazione giovanile di 

Corsico ha affrontato un 
tema fondamentale: la 
legalità. Il primo appun-
tamento è stato un in-
contro davvero toccante 
con Lorenzo, figlio di 
Pietro Sanua, ucciso per 

il suo impegno nella lotta per i diritti dei lavoratori. È stata un’e-
sperienza intensa e molto significativa che ci ha colpiti profon-
damente. Poi abbiamo parlato delle principali mafie presenti in 
Italia e abbiamo realizzato un murale in piazza Europa: un mes-
saggio visibile, colorato e forte per ricordare a tutti quanto sia 
importante difendere la legalità, ogni giorno. Questa è la poesia 
sulla legalità che ho scritto e che ha vinto il contest poetico: 
Viva la Legalità. La legalità è tutto ciò che ti fa sentire al sicu-
ro, dove ognuno si può fidare del futuro. La legalità ci protegge 
da ogni male che ci può danneggiare. La legalità può rendere il 
mondo un posto speciale, ma anche noi dobbiamo scegliere da 
che parte stare”.

Martina Nascarella, 14 anni. 

Il Comune ha siglato un Protocollo d’intesa con le sigle 
Spi Cgil, Fnp Cisl, Uilp Uil Milano per condividere indi-
rizzi in merito alla trasformazione digitale. L’assessore 
Francesco Di Stefano ha sottolineato l’importanza, so-
prattutto per la terza età, di seguire corsi, come “Anziani 
Digitali” proposto dalle sigle nei mesi scorsi con grande 
successo, per imparare a utilizzare i mezzi informatici, 
creando nuove competenze e contrastando l’isolamen-
to e la solitudine. I rappresentanti di Spi Cgil, Fnp Cisl, 
Uilp Uil Milano hanno ringraziato il sindaco Stefano Mar-
tino Ventura, l’assessore Di Stefano e l’Amministrazio-
ne per la sensibilità sull’argomento, rinnovando lo spirito 
di collaborazione per nuovi progetti.

PROTOCOLLO D’INTESA
PER ANZIANI SMART
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Continuano i festeggiamenti del GAC, il Gruppo Artistico Cultu-
rale che, lo scorso anno, ha celebrato i 50 anni della fondazione. 
A maggio, la mostra “Il paesaggio tra realtà e immaginazione” ha 
riscosso grande successo, riempendo di arte e colori il centro cit-
tadino. “Il GAC deve la sua longevità all’opera dei direttivi, dei soci 
e dei sostenitori che si sono succeduti nel tempo – spiegano dal 
Gruppo Artistico Culturale –. Non è solo pittura ma luogo d’incon-
tro tra generazioni, dove socializzare in un mondo che isola sem-
pre di più. Nella sede di via Kennedy, si svolgono corsi per tutte le 
età ma è possibile dipingere liberamente e si cercherà di allargare 
l’attività ad altri modi per esprimere le proprie emozioni”. 

Il libro di Gianfranco Pansa e Tarcisio Sanzani “Corsico, diario di 
guerra 1940-1945” è un interessante volume, risultato di lunghe e 
accurate ricerche di informazioni e testimonianze, molte delle 
quali raccolte agli archivi storici comunali, che raccontano storie 
di persone e luoghi di Corsico durante la Seconda Guerra Mon-
diale. Da giugno l’associazione “Noi di Corsico” svolge le sue atti-
vità nella sede del Centro Socio Culturale Falcone. Grazie ai volon-
tari per la passione e per l’impegno nel preservare e tramandare la 
nostra storia!

Tante attività al Centro Socio Culturale Falcone, assegnato 
ad Auser impegnata in iniziative sociali, culturali, ricreative 
e di sostegno, in linea con quanto richiesto dal bando del Co-
mune che ha voluto dare spazio a chi si occupa di supporto 
sociale, in particolare ad anziani e fragili, “sviluppando il sen-
so di comunità - sottolinea l’assessore Francesco Di Stefano 
-. Grazie a tutte le realtà associative, a volontarie e volontari 
che con impegno e passione arricchiscono il nostro territo-
rio”. Per favorire le reti associative, CAI Corsico e Noi di Cor-
sico sono partner di Auser nell’utilizzo del Centro: insieme, 
potranno sviluppare iniziative e progetti per la cittadinanza. 
Cambio sede anche per Itaca che organizza i seguitissimi 
corsi di italiano per stranieri grazie alla disponibilità della 
scuola media Verdi e di tutte le volontarie. 

Cento chilometri, da Firenze a Faenza: è l’ultramaratona del 
Passatore, competizione giunta alla 50esima edizione che 
prende il nome dalle storiche tradizioni romagnole. La corsa si 
snoda attraverso l’Appennino tosco-romagnolo e il percorso 
è caratterizzato da notevoli dislivelli e non poche difficoltà! 
Tra gli oltre 3.500 iscritti di 40 diverse nazioni, c’erano anche 
i Bepi Runners di Corsico con Nicola D’Alessandro, alla sua 
terza partecipazione, e Marco Infante, al debutto assoluto. 
Una dura preparazione, per quattro mesi, ha anticipato l’ul-
tramaratona: gli atleti hanno corso almeno 90/100 chilometri 
a settimana, con dislivelli per affrontare quelli del complesso 
percorso del Passatore.

OLTRE 50 ANNI DEL GRUPPO ARTISTICO CULTURALE! 

PRESENTATO IL LIBRO
“CORSICO, DIARIO DI GUERRA 1940-45”NUOVE SEDI PER LE ASSOCIAZIONI 

GLI ATLETI DI CORSICO ALL’ULTRAMARATONA
DI 100 KM DEL PASSATORE
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La Primavera
della Legalità

Anche quest’anno, la Primavera della Legalità a 
Corsico ha offerto tanti momenti di incontro e 
condivisione, in particolare con i giovani, i veri 
protagonisti della rassegna. Tanta partecipa-
zione agli eventi con gli studenti che si sono 
dimostrati interessati e desiderosi di fare la 
propria parte. “Grazie a tutte le persone e 
alle associazioni che hanno reso speciale 
anche questa edizione – commenta il pre-
sidente della Commissione antimafia di 
Corsico, Gianluca Vitali –. La rassegna si 
chiuderà il 21 giugno sul palco in via Ca-
vour con lo spettacolo Vivo per gioco di 
Comteatro”. 

25 APRILE: FESTA DELLA LIBERAZIONE
Centinaia di persone hanno preso parte alle celebrazioni dell’80e-
simo anniversario della Liberazione. Un lungo pensiero è stato 
dedicato anche a Papa Francesco, con le commoventi parole 
del sindaco Stefano Martino Ventura. Grazie a Davide Varieschi 
di Anpi Corsico per il toccante discorso; agli Alpini per le parole 
emozionanti, alla Polizia Locale, a tutte le associazioni (tra cui Al-
pini, Marinai d’Italia, ANC), ad ANPI per la fondamentale presenza, 
ad Alberto Salma e alla sua famiglia, ai corsichesi e a chi ha reso 
indimenticabile questo giorno. 

2 GIUGNO: FESTA DELLA REPUBBLICA
“Viva la Repubblica e viva i giovani che ne sono il futuro radioso”. 
Così ha concluso il discorso il sindaco Stefano Martino Ventura 
per la Festa della Repubblica, arricchita dal concerto del Corpo 
Musicale Città di Corsico. Studenti e neo diciottenni hanno reso 
unica la cerimonia. Grazie a tutti i giovani che hanno partecipato e 
agli alunni dell’ICS Buonarroti che hanno lavorato con impegno al 
progetto “Esercizi di democrazia”. Grazie a tutti i docenti, al pre-
sidente di Anpi Corsico Davide Varieschi, a Maurizio Graffeo e a 
tutti coloro che hanno seguito e guidato i giovani.
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La parola al Consiglio comunale

SEMPRE AL LAVORO PER CORSICO
Questa amministrazione si sta distinguendo per la determi-
nazione con cui sta portando avanti il proprio programma 
elettorale con impegno, serietà e trasparenza. Fin dal primo 
giorno è stata chiara la volontà di tradurre i punti del pro-
gramma elettorale in azioni concrete. Stiamo vedendo i frutti 
di questo lavoro ogni giorno. Dai progetti infrastrutturali che 
stanno riqualificando il patrimonio comunale, al sostegno 
alle fragilità presenti sul nostro territorio, i lavori di ristrut-
turazioni nelle scuole, il rilancio dei servizi educativi e sociali 
come il centro giovanile riaperto in piazza Europa, sono solo 
alcuni esempi di ciò che è stato realizzato e si sta realizzan-
do. Soprattutto va in questa direzione il grande progetto di 
riqualifica dei tre grandi parchi cittadini che, a lavori ultimati, 
restituiranno a tutta la cittadinanza spazi di verde pubblico 

più fruibile. Quindi, nonostante tentativi di intimidazione in 
varie forme da parte di chi si oppone a questi cambiamenti, 
questa amministrazione non si lascerà intimidire e prose-
guirà nel suo lavoro di trasformazione della città per renderla 
più bella, fruibile e attrattiva. Questo percorso è solo l’inizio. 
Guardiamo al futuro consapevoli che il lavoro da fare è anco-
ra tanto e che su questo siamo focalizzati. Il nostro impegno 
è di continuare a lavorare con dedizione e passione, portando 
avanti un progetto di crescita che coinvolga tutti, senza la-
sciare indietro nessuno.

Sabrina Caimi
Capogruppo consiliare Partito Democratico

VERSO LE ELEZIONI
AMMINISTRATIVE 2026
Il 18 maggio si è svolta l’Assemblea degli iscritti a Insieme per 
Corsico sul tema “Verso le elezioni amministrative del 2026”. I 
temi principali che sono stati discussi sono i seguenti:
Maurizio Magnoni, Assessore ai Lavori Pubblici e al Commer-
cio, ha significativamente intitolato il suo intervento: “Dalle 
buche alla visione della città”: una panoramica di ampio re-
spiro sul continuo impegno a mantenere e innovare il patri-
monio dei beni comuni (scuole, strade, ponti, infrastrutture, 
pulizia) della nostra Città. Sabrina Moretto, presidente della 
Commissione Socioculturale, ha affrontato il tema delle poli-
tiche sociali, dei custodi sociali e della “città protesica”, con-
cetto già introdotto dall’assessora Elena Galli.
L’Assemblea ha indicato le priorità da seguire: opere pubbli-
che, politiche per attrarre investimenti e creare lavoro, sicu-

rezza bilanciata da azioni per l’inclusione degli stranieri.
Ma il tema centrale è stato il welfare, da sempre parte del 
DNA della nostra lista civica, attenta alle fasce fragili, agli an-
ziani e alle molte solitudini della nostra Città. Welfare come 
responsabilità condivisa e cittadinanza attiva, a favore sia 
dei ragazzi stranieri sia dei giovani a rischio devianza. Cen-
trale il ruolo delle associazioni, con cui costruire collabora-
zione e sostegno nel rispetto della loro autonomia.
Su questi temi lavoreremo insieme a chi desidera una città 
più viva, aperta e solidale.

Roberto Masiero
Capogruppo consiliare Insieme per Corsico

CORSICO PASSO DOPO PASSO SI RINNOVA
Corsico sta vivendo una fase di trasformazione con un per-
corso fatto di interventi mirati al miglioramento della qualità 
della vita e a promuovere l’importanza del senso della cura 
per la comunità. Tra le azioni più significative, l’avvio alla di-
gitalizzazione dei servizi comunali, che permette un accesso 
comodo e efficiente per cittadini e imprese. Avvio presenta-
zione e iscrizioni ai centri estivi, molto attesa dalle famiglie: 
un progetto educativo, inclusivo ricreativo che accompa-
gnerà i/e le più giovani in un’estate ricca di esperienze con-
divise. Proseguono i lavori di asfaltatura per migliorare la si-
curezza stradale, così come l’intervento strategico sul Ponte 
della Liberazione, che tornerà presto a garantire una viabilità 
più scorrevole e sicura. In via Galilei è in atto la riqualificazio-
ne dei marciapiedi, con particolare attenzione all’accessibili-

tà per tutte e tutti. Grande attenzione è rivolta agli spazi pub-
blici e al verde urbano, con importanti interventi di riqualifica 
che vedranno luce nonostante gli imprevisti. Finalmente ha 
preso il via il restyling del sottopasso Galetti, che prevede la 
nascita del nuovo polo culturale pensato come spazio di in-
contro, scrigno di conoscenza democratica e crescita collet-
tiva. La nostra amata biblioteca. Questa amministrazione ha 
scelto, determinata, di investire sulla cultura “accessibile per 
chiunque” con eventi e sostenendo offerte culturali di diversa 
natura che rendendo la città più vivace e partecipata aperta 
ed informata.

Angelo Spagnuolo
Capogruppo Corsico torna Grande

OGNUNO DEVE FARE LA PROPRIA PARTE
Si è da poco conclusa la Primavera della Legalità, anche 
quest’anno ricca in termini di partecipazione e di contenuti.
Tra i moltissimi spunti emersi nel corso della manifestazione, 
uno mi sembra rilevante: l’importanza di fare il proprio dovere.
Fare il proprio dovere in ogni ambito della vita quotidiana è 
il primo e più importante mezzo di contrasto al malaffare, 
all’inciviltà, al degrado, alle mafie e alla “mafiosità”, ossia al 
modo di pensare mafioso.
Questo è vero per chi ha un ruolo nelle istituzioni e deve svol-
gerlo con trasparenza, rispettando le regole e considerando 
solo il bene comune.
È vero per chi ha un ruolo nella scuola: gli inseganti devono 
trasmettere agli studenti la passione per il sapere e gli stu-
denti devono impegnarsi nello studio, perché il degrado pro-

spera dove c’è ignoranza.
È vero per ogni cittadina e cittadino, che deve rispettare il 
prossimo, l’ambiente in cui vive, il mondo che lo circonda.
Le mafie non si combattono solo con le manifestazioni e 
partecipando alle ricorrenze, non si si combattono solo se si 
indossa una divisa o una toga. Le mafie si combattono quo-
tidianamente, con i nostri piccoli, rivoluzionari, gesti che de-
vono essere tesi al bene della comunità.
Per ottenere il bene di una comunità è necessario smettere 
di pensare in termini di tanti “io”, per iniziare a pensare in ter-
mini di un unico “noi”.
È necessario comprendere che possiamo stare bene tutte e 
tutti solo se riusciamo a fare stare bene gli ultimi.
È necessario che ognuno faccia la propria parte.

Gianluca Vitali
Capogruppo consiliare Movimento 5 Stelle
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TESTO NON CONSEGNATO
 

W CORSICO, W FDI, W IL RINNOVAMENTO
Corsico è una città da sempre guidata dal centro sinistra, costru-
ita con canoni politici ed ideologici errati che oggi l’hanno resa un 
ghetto al fianco della metropoli. Una sola parentesi di centro de-
stra, vittoria epocale, che dopo un inizio eccellente è durata solo 
4 anni, ultimata con le dimissioni anticipate del Sindaco e 1 anno 
di commissario.  Fallimento che strumentalmente la sinistra ricon-
duce al caso stocco, ma che ha una origine ben diversa, una poli-
tica che non si è riformata rimanendo ferma a metodi da prima re-
pubblica, meccanismi sbagliati che tentano di condizionare anche 
oggi i partiti del centro destra. Nel 2020 infatti viene riproposta la 
stessa squadra, squadra che perde non si cambia ed infatti finisce 
65 a 35 per Ventura, quello giovane. La città torna alla sinistra e il ri-

sultato è sotto gli occhi di tutti, enormi i problemi, edilizia, viabilità, 
commercio, servizi alla persona, degrado e sporcizia e non ultimi 
sicurezza e il troppo alto tasso di immigrati, tasse mai così alte. Ma 
fino a quando i problemi che hanno portato alla caduta del centro 
destra non saranno risolti, fino a quando a tentare di rappresenta-
re il centro destra ci saranno ex esponenti di giunte, governi di sini-
stra, fino a quando non si riuscirà a rinnovare e coinvolgere nuove 
persone, con una visione di città diversa da chi ha governato negli 
ultimi 50 anni, il destino di Corsico purtroppo è già scritto! Per que-
sto, il nostro compito, oggi che FDI con un oltre 30% di consensi 
è primo partito a Corsico, è RINNOVARE cambiando passo con il 
passato, e noi in questo progetto vogliamo anche te! 

Antonio Saccinto
Capogruppo consiliare Fratelli d’Italia

TESTO NON CONSEGNATO

CREDIAMO DI ESSERE
MA SIAMO SEMPLICEMENTE UMANI 
Il titolo rispecchia la realtà in cui viviamo nel comune di Corsico. 
Nel consiglio comunale del 14/05/25 si trattava su un istanza di 
permesso a costruire in deroga. Argomento che per prassi si 
discute attraverso la commissione tecnica. Nella prima convo-
cazione 28/04 la documentazione fornita era lacunosa e priva di 
allegati, mentre nella commissione del 12/05, dopo le nostre rimo-
stranze, la documentazione c’era ma imprecisa. Non solo. Nella 
stessa si è parlato della commissione paesaggio tenutasi il 28/03 
e si scopre che la stessa non era valida in quanto nessuno dei 5 
componenti effettivi fosse presente, ma ci fossero solo 3 supplen-
ti, nonostante ci sia il Regolamento della Commissione Paesaggio 

che disciplina all’art.5 “..che i membri supplenti non possono co-
prire assenze dei membri effettivi..”. E’ apparso quantomeno stra-
no come regole possano essere così facilmente ignorate o inter-
pretate per rendere valido un qualcosa che valido non è. A meno 
che non si voglia pensare che non si conoscano i Regolamenti. Ci 
siamo chiesti come fosse possibile che un Dirigente, un Presiden-
te convocata la Commissione non fossero a conoscenza che la 
stessa in base ad un Regolamento non fosse valida se presenziata 
da supplenti. Dovremmo dedurre che il Dirigente non sia a cono-
scenza della materia che tratta e che invece dovrebbe conoscere 
a menadito? Come facciamo noi Consiglieri a discutere e votare 
su materie e argomenti proposti da soggetti che dovrebbero ave-
re già esaminato la parte tecnica e conoscere le regole basilari ma 
che in realtà dimostrano di non conoscere come nel caso [...] spe-
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CONTATTI UTILI
www.comune.corsico.mi.it

SEGNALAZIONI

PRENOTAZIONE APPUNTAMENTI ONLINE

SERVIZI SOCIO-SANITARI

MANUTENZIONI
manutenzione@comune.corsico.mi.it

SERVIZI SOCIALI
segretariatosociale@comune.corsico.mi.it
Per prenotare un appuntamento è possibile telefonare al 

numero 331 2331322 attivo nelle seguenti giornate e 
nei seguenti orari: da lunedì a venerdì 9.30/12.30,
martedì e giovedì anche  14.30/16.30

CENTRALE OPERATIVA
DELLA POLIZIA LOCALE
02 4475312

ORDINE PUBBLICO,
CONTRAVVENZIONI E 
VEICOLI ABBANDONATI
polizialocale@comune.corsico.mi.it

AMBIENTE, RIFIUTI E ANIMALI
tutelambientale@comune.corsico.mi.it

ASSENZA DI CORRENTE ELETTRICA
DUERETI Srl - 800 269 042
       o SMS  3399907837

SCELTA-REVOCA DEL MEDICO
S/R di Corsico (via Marzabotto 12)
aperta da lunedì a venerdì: 8.45/12.30
martedì anche 13.30/15.45
oppure collegandosi al link:
https://sioc.asst-rhodense.it/SIOC-ASSTRHODENSE/

S/R di Corsico (via Dei Lavoratori 42)
riceve il giovedì dalle ore 13.45 alle ore 15.45 solo
su appuntamento prenotabile all’indirizzo email:
scelta.revoca.corsico@asst.rhodense.it
(nell’email è obbligatorio indicare un recapito telefonico)

CENTRO ANTIVIOLENZA
centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it
800 049 722
Orari: lunedì, giovedì, venerdì  10.00/13.00
martedì, mercoledì 14.00/17.00

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
CityGreenLight

Per segnalare un guasto tramite APP occorre scaricare 
CityGreenApp (disponibile per Android e ioS)

RIFIUTI INGOMBRANTI
(mobili, elettrodomestici)

Ritiro gratuito a domicilio (AMSA)
800 332 299

Conferimento in piattaforma ecologica
Via Monferrato (ang. via Sella)

da Lunedì a Venerdì: ore 8.00/20.00;
Sabato e Domenica ore 8.00/19.00

ORARIO CONTINUATO

SEGNALAZIONE RIFIUTI ABBANDONATI
tutelambientale@comune.corsico.mi.it

ACQUEDOTTO E FOGNATURA
CAP Holding - 800 175 571

SPORTELLO SOLIDALE ANTIRACKET
sportellosolidale.ds@gmail.com  3481145763

PREVENZIONE SANITARIA
Per la tutela dai rischi sanitari e ambientali, anche connessi 

alle attività economiche e alla sicurezza alimentare

02 8578 4234-4248
PEC  DipartimentoPrevenzione@pec.ats-milano.it

CONSULTORIO FAMILIARE
consultorio.familiare@asst-rhodense.it

02 994308473

CENTRO PSICOSOCIALE (CPS)
cpscorsico.hsc@asst-santipaolocarlo.it

02 40223865

CENTRO DIPENDENZE (SERT)
sert.corsico@asst-rhodense.it

02 994308491-497

Anagrafe, Stato civile, Servizi educativi e sociali, pass disabilità, Tributi

 https://comune.corsico.mi.it/servizi/prenotazioni/


